



Grellingen, 30. Mai 2024

Medienmitteilung der Primarstufe Grellingen über den Audit an der Schule Grellingen

An der Primarstufe Grellingen wurde dieses Frühjahr ein Audit durchgeführt, welcher in einem Vierjahresrhythmus an allen Schulen im Kanton Basel-Landschaft stattfindet. Der Audit wird vom Amt für Volksschulen in Auftrag gegeben und von einer Fachgruppe der Fachhochschule Nordwestschweiz unabhängig von einem externen Auditteam durchgeführt. Er dient der Überprüfung der Schulqualität und der Schulführung und liefert wichtige Informationen auf Grundlage von Daten. Erziehungsberechtigte, Lehrpersonen, Schülerinnen und Schüler sowie Schulleitung, Schulrat und weitere Schulbeteiligte wurden vorab schriftlich wie auch mündlich befragt.

Nun liegt der Bericht vor und wir freuen uns Ihnen eine Rückmeldung zu dem Fazit des Auditteams zu kommunizieren:

- Die Primarstufe Grellingen ist eine gut organisierte und gut funktionierende Schule.
- Sowohl die Erziehungsberechtigten als auch Schülerinnen und Schüler und alle Schulbeteiligten (Lehrpersonen, Schulleitung) äussern sich zufrieden mit der Schule.
- Zwischen Schulrat und Schulleitung funktioniert die Zusammenarbeit sehr gut. Dadurch sorgt die Schulführung für Konstanz und Stabilität und sichert die strategische als auch operative Weiterentwicklung der Schule. Die Zusammenarbeit zwischen Schulrat und Schulleitung ist eingespielt, man ergänzt sich in den unterschiedlichen Rollen und Zuständigkeiten und pflegt einen regelmässigen und aktiven Austausch.
- Die Lehr- und Fachpersonen schätzen das Führungshandeln sehr. Sie werden in ihrer Arbeit anerkannt, gefördert und unterstützt und spüren Verständnis und Wertschätzung für ihre Leistungen. Die Möglichkeiten zur Partizipation werden wahrgenommen und Beschlüsse verbindlich mitgetragen.
- Die Schule engagiert sich stark für ein gutes Schulklima, organisiert viele gemeinschaftsbildende Anlässe, bezieht die Kinder in die Schulentwicklung mit ein und schafft Gremien wie Delegiertenversammlung und Klassenräte zur Mitbestimmung. Zur Bewältigung von Konflikten werden die Kinder aktiv mit einbezogen und es wird an nachhaltigen Lösungen gearbeitet.
- Die Zusammenarbeit zwischen Schulvertreter und Gemeinde inklusive Gemeinderat funktioniert gut; die Anliegen werden wahrgenommen und Lösungen gemeinsam erarbeitet.
- Ein Qualitätsmanagement als Steuerungsinstrument soll für die Schulentwicklungen genutzt werden, wobei der Aufbau einer systematischen Qualitätsentwicklung und Qualitätssicherung parallel zu laufenden Projekten erarbeitet werden kann.
- Die zukünftigen Aufgaben werden darin bestehen, diese positiven Resultate nachhaltig zu sichern.

Über die positive Einschätzung der Auditoren freuen wir uns sehr. Der Bericht motiviert uns weiterhin engagiert für die Primarstufe Grellingen tätig zu sein. Er ist Grundlage für die Weiterentwicklung der Schule.

Mit freundlichen Grüssen

Primarstufe Grellingen

Tamara Platzter, Präsidentin Schulrat

Dieter Schnider, Schulleitung